

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Renovación educativa

REFERENCIA: Rodríguez, R. (2019). *OCDE y la educación en México ¿renovación de una alianza?* Campus Milenio. Recuperado de <http://www.educacionfutura.org/ocde-y-la-educacion-en-mexico-renovacion-de-una-alianza/>

ENLACE CORTO: <https://bit.ly/2ZLeeZl>

### **OCDE y la educación en México ¿renovación de una alianza?**

NOTA: El 10 de enero se presentaron en las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP) los estudios recientes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre el sistema de educación superior en México. Es destacable mencionar que en el evento participaron Ángel Gurría y Gabriela Ramos, secretario general y director general del organismo, así como Esteban Moctezuma y Luciano Concheiro, titular de la SEP y subsecretario de educación superior, respectivamente. Los documentos dados a conocer fueron “The Future of Mexican Higher Education” (OECD, 2019, 202 págs.) y “Higher Education in Mexico: Labour Market Relevance and Outcomes, Higher Education” (OECD, 2019, 226 págs.).

El primer estudio (The Future of Mexican Higher Education) se compone de diagnósticos generales sobre la organización y el desempeño de los sistemas de educación superior en los países que forman parte del organismo y que solicitan la realización del estudio correspondiente.

En la presentación del documento sobre el futuro de la educación superior en México, Gurría destacó, entre los retos a resolver de inmediato, la necesidad de “construir una buena gobernanza de su sistema de educación superior.” Se requiere

también, en sus palabras, garantizar la calidad de la educación superior y promover mayor equidad en las oportunidades de acceso, lo que implica una sostenida inversión de recursos para las instituciones y una mejor distribución de estos.

El segundo estudio analiza la relación entre el mercado de trabajo y el sistema de educación superior. En él se constata con evidencia empírica y documental un conjunto de inconsistencias entre ambos elementos: el crecimiento de la educación superior en el país aunado a la inexistencia de mecanismos eficientes de planeación, articulación y vinculación del sector educativo y el laboral, se ha traducido en inconsistencias entre la oferta de servicios profesionales y la demanda de trabajo realmente existente.

Al igual que en el documento de diagnóstico general, en el estudio sobre la empleabilidad de los egresados, se insiste en la importancia de una mayor comunicación y coordinación entre las agencias involucradas, es decir: las instituciones que ofrecen formación profesional, las empresas y otros grupos de empleadores, y las entidades gubernamentales.

COMENTARIO: La acción educativa debe ser vista desde un ángulo cultural, donde construyamos relaciones sociales y comunitarias, siendo un reto al que nos enfrentamos como sociedad, ya que toda realidad social experimenta cambios tecnológicos, culturales, demográficos, económicos y materiales que nos han rebasado, es por ello, que se debe fortalecer y modernizar la educación con la creación de nuevos espacios para el aprendizaje impulsando procesos continuos de innovación educativa siendo éstos dignos de estudio, de liderazgo y de compromiso fortaleciendo el ámbito laboral.

El INEGI (2019) presenta datos donde la población desocupada en el periodo de octubre-diciembre de 2018 fue de 1.8 millones de personas, en su comparación anual, la Tasa de Desocupación aumentó durante febrero del año en curso frente a la de igual mes de 2018 (3.4% vs 3.3%); siendo así que la población ocupada informal sea de 30.7 millones de personas.

Existe un grave problema en la planeación educativa, una de las causas es la falta de capacitación y el desarrollo de las competencias adecuadas en los procesos formativos conduciendo que los egresados no sean empleados en distintas dependencias, de tal manera que es un problema que se origina en las instituciones afectando a toda la sociedad situándonos en una falsa expectativa de desarrollo.

INEGI, (2019) *Resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo*. Recuperado de <https://www.inegi.org.mx/app/saladeprensa/noticia.html?id=4811>

INEGI, (2019) *Indicadores de Ocupación y Empleo*. Recuperado de <https://www.inegi.org.mx/app/saladeprensa/noticia.html?id=4884>

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado